Soumana MAÏGA: « Les migrations internationales de retour du monde arabe et la réinsertion des retournés au Mali: cas des migrants revenus d'Algérie, d'Arabie Saoudite et de Lybie » (dir. Prof. Pierre Cissé et Stéphanie Lima).

Depuis le début des années 2000, certains pays arabes commencent à figurer parmi les pays cités dans les migrations de retour au Mali. La décennie 2010 et le début de la décennie 2020, marquent l'émergence de trois pays : Algérie, Libye et Arabie saoudite. La particularité des migrations de retour en provenance de ces pays, est qu'elles concernent une catégorie considérable des migrants de la seconde générale et interviennent dans un contexte moins favorable au Mali depuis 2012 en termes de réinsertion. L'objectif de ce projet de thèse est de parvenir à mieux comprendre la réinsertion des migrants dans leur pays d'origine qu'est le Mali. Nos recherches, à la fois quantitatives et qualitatives, couvrent deux espaces géographiques du Mali : la ville de Bamako au sud et celle de Gao au nord du pays.